

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Indice informativo

	Páginas
La situación de Málaga, por M. González Cereales.....	6.ª
Se asegura que el Gobierno de Valencia se traslada a Barcelona.....	8.ª
Inglaterra envía a Bilbao un buque de guerra.....	5.ª
El ministro inglés de N. E. dice que el mundo civilizado impedirá la implantación del comunismo en España	5.ª
Nuevas noticias sobre la toma de San Pedro de Alcántara.....	8.ª
La Junta de Defensa de Madrid quita carácter obligatorio a la evacuación de la capital.....	8.ª

Año II

Sábado 16 de Enero de 1937

Núm. 156

San Pedro de Alcántara fué conquistado ayer en el avance hacia Málaga

Recogida de armamentos y de muertos al enemigo en el frente de Madrid y algunos avances por Algora

La operación sobre San Pedro de Alcántara.—Un extraordinario acierto táctico de Queipo

Lisboa, 15.—Radio Club Portugués comenzó hoy su acostumbrada emisión radiando el parte de los rojos, que es bastante curioso. Dice así: «El Ministerio de Marina y Aire, comunica que las fuerzas nacionalistas intentaron un desembarco momentos antes de las siete y media de la mañana de hoy en el puerto de Málaga, utilizando fuerzas terrestres aéreas y navales. Nuestra aviación malogró la tentativa, arrojando varias bombas sobre los buques facciosos y haciendo huir al «Almirante Cervera».

Las noticias que nos llegan de Gibraltar, facilitadas por varias Agencias informativas, anuncian que prosiguen con

gran rapidez los avances de los nacionales por el frente sur. Ayer partieron hacia Estepona, San Pedro de Alcántara y Marbella, que constituyen el principal centro de la residencia de Málaga. El avance se realizó completamente de acuerdo con el plan previsto.

Dieciséis aviones nacionales, en combinación con los cruceros «Almirante Cervera», «Canarias» y otros buques, atacaron los objetivos enemigos. La operación fué dirigida personalmente por el general Queipo de Llano.

Los buques de guerra nacionales, junto con la Aviación, efectuaron un ataque al puerto de Málaga, haciendo creer a los rojos que se pretendía un desembarco de soldados españoles.

De esta manera engañados, concentraron todas sus fuerzas en Málaga, y mientras tanto, se limpiaron los alrededores de Estepona y se tomó el pueblo de San Pedro de Alcántara.

La operación constituye un acierto extraordinario, táctico y estratégico.

El pueblo de Estepona tiene una importancia excepcional. Es punto bien fortificado y con gran afluencia de carreteras.

Nuestros soldados recogen algunos heridos rojos abandonados en las veredas de Pozuelo y Las Rozas

(Información especial para EL ALCÁZAR, por FERNANDO ORS).—Por el sector de El Plantío continúan presentándose milicianos y particulares. En una casa fueron encontradas veinte personas que estaban todavía ocultas porque ignoraban que allí se encontraban ya nuestras fuerzas. Muy emocionadas, abrazaban a los soldados, que las atendieron, porque estaban materialmente extenuadas. Si tardan algún día más en ser encontradas, probablemente habrían muerto de hambre.

Sola, en una casita, fué hallada una anciana que había muerto también por falta de alimentos. Los jefes han ordenado que las Intendencias militares presten asistencia a las familias que se encuentran en esa situación y que han perdido cuanto tenían.

Por las veredas de Pozuelo y Las Rozas recogieron nuestros soldados a milicianos rojos que estaban heridos y que se dirigían a nuestras posiciones para rogar que se les atendiera o fusilase, porque no podían sufrir el tormento de la gravedad de sus heridas. Refieren que sus compañeros les

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO



«España y el mundo entero mucho le debe a Navarra,

primer día que empezó la reconquista de España».

(Foto Navarra)

BOLETIN INFORMATIVO

Salamanca, 15.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo, facilitado a las veinte horas del día de hoy, dice lo siguiente:

Ejército del Norte: Quinta, sexta, séptima y octava divisiones: Sin novedades dignas de mención. Ligeros tiroteos de fusil.

División de Soria: Se ha llevado a cabo un importante reconocimiento ofensivo por nuestra parte en el sector de Algora, cogiendo al enemigo abundante material de guerra y bastantes muertos.

Frente de Madrid: Fuego de cañón y fusilería. Nuestras tropas efectuaron una salida por la parte de Majadahonda y Las Rozas, en la que cogieron al enemigo 50 muertos y mucho armamento. En la Ciudad Universitaria fué rechazado un ataque enemigo.

Ejército del Sur: Se ha llevado a cabo un importante avance en la provincia de Málaga, ocupándose el pueblo de San Pedro de Alcántara y cogiendo al enemigo abundante material de guerra.

En todos los frentes se pasan a nuestras filas numerosos milicianos huidos de las filas enemigas y gran cantidad de paisanos.

abandonaron cuando huían, porque no quisieron detenerse ante el temor de caer en poder de nuestras fuerzas cuando les acosaban rechazando sus ataques. Todos esos milicianos han sido asistidos en nuestros puestos de socorro, y después se les ha hospitalizado.

Nuestra Aviación, a pesar de la poca visibilidad que ofrece el tiempo, ha hecho algunos vuelos de reconocimiento, vigilancia y castigo. Nuestra Artillería despejó también algunas concentraciones que se observaban a distancia, denunciadas por los aviadores.

Día tranquilo.—Anteanoche fué copado un contingente marxista que intentó un golpe de mano contra el Hospital Clínico

(De nuestro enviado especial señor Tello.) Todo el día de hoy ha transcurrido con tranquilidad en las líneas del frente madrileño. Sólo se oyó el tiroteo de fusil y de cañón acostumbrados.

En las primeras horas de la noche de

ayer, los rojos intentaron un golpe de sorpresa sobre nuestras posiciones del Hospital Clínico, esclavado, como se sabe, en la Ciudad Universitaria. La cuarta bandera del Tercio les dejó llegar hasta relativamente cerca de nuestras posiciones, y cuando se hallaban a tiro, iniciaron un movimiento envolvente, aprisionando completamente a los rojos que se aventuraron a sorprendernos, causándoles un enorme desastre.

Los pocos marxistas que quedaron con vida iniciaron la huida, y desde entonces no hubo operación alguna de importancia en el frente madrileño.

No sería difícil que esta calma fuera nuncio precursor de próximos avances por nuestra parte.

En 8.ª plana

«Cuando nuestras fuerzas entraron en Pozuelo»

Por Fernando Ors

(Información especial para EL ALCÁZAR)

Interesantes anécdotas del frente madrileño

**POR EL
TEBIB
ARRUMI**

Un discurso en las trincheras rojas de Useras y Carabanchel para convencer a los milicianos de que deben mantenerse en ellas

Días de niebla

Nota de la Oficina de Prensa:

«Niebla. El lector comprenderá que con decir esto ya lo hemos dicho todo, porque, como ayer y anteayer y toda la semana, vivimos en este frente de Madrid sumidos en un mar de niebla que nos tiene inmovilizados, y, como es natural, de no muy buen humor, que los soldados que estaban en la plenitud de su magnífico espíritu de acometividad en la semana pasada expresan con frases de verdadero coraje.

Apenas si ha habido novedad en todo el frente. Únicamente anoche, a primera hora, por las alturas de Las Rozas y Majadahonda, el enemigo, durante un espacio de tiempo no mayor de veinte minutos, se destapó con fuego que hacía presumir la inminencia de un gran ataque, y cuando estaban nuestras tropas preparadas convenientemente para aguantarlo y rechazarlo, de improviso, y como obedeciendo a una orden eléctrica, se hizo el silencio más absoluto, que apenas si se alteró en toda la noche.

Es decir, que una vez más las gentes rojas, sin orden ni concierto, derrocharon municiones entre las sombras de la noche y de la niebla; pero también, una vez más se guardaron muy bien de dar el pecho.

Una anécdota que revela el estado de la moral roja

Fuera de este incidente, la noche y el día de hoy han transcurrido con calma absoluta, por lo cual tenemos que buscar entre las anécdotas el veneno de noticias que satisfagan la curiosidad de la retaguardia.

Una hay de verdadera importancia, porque revela el estado de la moral roja, y es que, como consecuencia de aquellos violentísimos ataques al Basurero y Carabanchel, que yo referí en mis mensajes con aquel macabro recuento de centenares de muertos que llenaban el terreno delante de nuestras trincheras, los rojos que guardaban aquel sector decidieron abandonar sus puestos, haciéndolo como un sólo hombre, llegando nuestros soldados a recorrer sus trincheras libremente y sin oír un tiro, y abandonándolas por ser las nuestras de mucha mejor situación estratégica.

A los días, y a altas horas de la noche, volvieron a verse luces y oír conversaciones en dichas trincheras de Carabanchel y El Basurero, y de improviso, una voz se alzó sobre las demás, imponiendo silencio, y se pudo oír claramente desde nuestros puestos cómo un dirigente rojo pronunciaba un largo discurso alentando a los que oían para que no volvieran a dejar las trincheras, porque con ello abrían un portillo por el que podíamos nosotros entrar en Madrid fácilmente, con lo que, no sólo se perdería la capital de España, sino toda la guerra. Y, efectivamente, desde ese día las trincheras han vuelto a estar ocupadas, aunque por gente muy pacífica y poco numerosa, que se abstienen en absoluto de hacer uso de las armas.

Lo que refieren los milicianos presentados en nuestras filas

En la tarde hoy, y por El Plantío, se han presentado cinco mujeres, seis niños y cinco hombres, que además conducían once vacas; pobres gentes que andaban escondidas por las espesuras del monte de El Pardo y han vivido una semana de odisea horrorosa, pues según cuentan, pasaban el día subidos a las más tupidas encinas, mientras que las vacas permanecían en un barranco donde existe una cueva natural

cuya entrada disimulaban con manojos de carrascas. Cuentan que se alimentaban de la leche de las vacas.

También se han pasado unos milicianos, muchachos andaluces, y con uno de ellos hemos podido hablar extensamente, asegurando, como todos, que se pasan días enteros sin comer, y que los heridos, desde la semana pasada, no pueden ser evacuados, muriendo muchos de ellos por falta de material sanitario y por falta de ambulancias, que, según han oído decir, se han inutilizado en las carreteras y caminos que han de recorrer por el interior de El Pardo para llegar a Madrid.

El temor de los rojos a las «pavas»...

Ese muchacho nos decía graciosamente, al interrogarle sobre qué era lo que les infundía más miedo, que eran las... «pavas», y al preguntarle qué era lo que quería decir con eso de las «pavas», nos explicó que las «pavas» eran el nombre que los rojos dan a los trimotores, y terminó diciendo que eran muy de temer, porque las «pavas» ponen huevos muy gordos en nuestro recorrido por las líneas del Este.

La obra reconstructiva en la retaguardia

Hemos visto con verdadera satisfacción cómo están ya en absoluto reconstruidos o habilitados los puentes que en su huida destruyeron los rojos, obra meritoria que enaltece a nuestros ingenieros militares, que están prestando un servicio de inestimable valor al extremar su celo en poner en rápido estado de utilización los enlaces entre el frente y la retaguardia. Y a esperar. Que la Providencia nos libre mañana de la niebla.

Una catástrofe en Cartagena

París.—De Valencia y Murcia se reciben noticias dando cuenta de que el sábado ocurrió una catástrofe en la base naval de Cartagena. Milicianos de la marina roja y algunos marinos rusos, se hallaban ocupados en la descarga de torpedos de procedencia rusa, llegados a bordo de un barco soviético. Presenciaba la operación gran número de curiosos, que, por gozar de la plena confianza de los dirigentes marxistas, fueron autorizados para ir a la base.

Sin que se sepan las causas, hizo explosión uno de los torpedos, en el momento en que iba a ser depositado a bordo de uno de los submarinos al servicio del Gobierno rojo.

La explosión produjo 37 muertos y numerosos heridos.

El submarino rojo quedó casi destrozado, siendo posible que no pueda ser reparado. En el caso de que lo sea, tales trabajos llevarán por lo menos dos o tres meses.

La torre del sumergible ha quedado totalmente sumergida, y varias planchas de cubierta deshechas.

También los motores han sufrido graves daños, y el cañón de cubierta ha tenido que ser desmontado porque quedó inservible.

El entierro de las víctimas se verificó el domingo por la mañana. No asistió el ministro de Marina, que se hizo representar en el acto.

El Gobierno rojo no ha dado todavía el número oficial de muertos y heridos.

RECUADRO

Para meditar despacio (Corporativismo)

II

Del Vecchio, y cualquiera, entiende que la sociedad es un hecho natural, un dato de la naturaleza determinado por la necesidad que el hombre tiene de sus semejantes.

Aristóteles decía que el hombre para vivir aislado fuera de la sociedad debería ser «un bruto o un dios», es decir algo menos o algo más que un hombre.

El hombre pertenece a la sociedad desde su nacimiento y no por arbitrio—nada de absurdo pacto social «rousseauiano»—sino por necesidad.

Cuando el hombre llega al mundo, cuando deviene consciente de sí, se halla ya en una red múltiple de relaciones sociales.

Todos los instintos del hombre se mantienen en sociedad, tanto los egoístas como los altruistas.

Pero el progresivo desarrollo de las facultades humanas añaden nuevos motivos y nuevas razones que refuerzan el valor de la sociedad.

Imaginaos un pueblo de costumbres patriarcales; un pueblo anterior a Jesucristo, antes de la era vulgar, como decía Balmes.

Imaginaos, por ejemplo, un pueblo de comunismo platónico, donde el individuo era lo de menos; lo importante estribaba en la sociedad; ésta absorbía a aquél.

Todo allí, siguiendo a Platón, sería común; «todo es común entre los amigos», decía el filósofo de la Academia.

Pero el mecanismo—llamémosle así impropriamente—de esta sociedad sería sumamente sencillo.

Hoy en que la sociedad ha tomado más altos vuelos se ha reforzado su valor. Por ello la existencia de la sociedad no es discutida.

El filósofo de Estagira definía al hombre como animal político y doméstico por naturaleza.

Grocio, exponiendo bajo otra forma el concepto aristotélico, el hombre tiene un natural *appetitus societatis*.

En resumen diremos que el problema que ocupa y debe ocupar *in genere* a filósofos, no es si debe existir la sociedad, sino cómo debe estar constituida o gobernada.

Esa es nuestra misión en este trabajo.

La existencia necesaria de la sociedad está confirmada por todas las observaciones históricas. Dirigiendo la vista a las edades más remotas, encontramos siempre agrupaciones humanas que, aunque rudimentarias e imperfectas, son grupos y jamás individuos aislados.

La guerra de todos contra todos—«*bellum omnium contra omnes*»—supuesta por Hobbes, no ha existido en verdad jamás.

Las guerras primitivas fueron combates entre grupos, por lo cual podemos decir también que este importantísimo fenómeno supone concepto de la sociedad. La sociedad siempre existió.

Pero ¿siempre lo mismo? ¿Siempre fueron iguales sus problemas?

Ocupémosnos de la sociedad de hoy. Las cortas dimensiones de este trabajo no nos permiten otra cosa.

Pero antes que nada aclaremos una cuestión; distingamos sus caracteres.

¿La sociedad tiene carácter *mecánico* u *orgánico*?

Se presenta que la cuestión de si la unidad que resulta de la pluralidad de seres individuales tiene uno u otro carácter.

Dicho de otra manera, se quiere saber si la sociedad es sólo una suma de individuos, una aglomeración de partes que permanecen distintas entre sí, si sólo es reunión de átomos, o es por el contrario algo más y diverso de la reunión aritmética de sus partes—el número de que hablabamos ayer—si es un ser nuevo que vive con vida propia.

Por organismo entiende Giorgio del Vecchio: «agregación de varias partes que cumplen funciones distintas y que con su acción combinada concurren a mantener la vida del todo».

Platón define al Estado—forma típica de la sociedad—como un «hombre grande».

Aristóteles ensaña por naturaleza que el Estado es primero que el individuo, como el todo es primero que sus partes.

Y así también se encuentra en Séneca y San Pablo y después en la escolástica de Santo Tomás.

No hay que discurrir mucho para buscar las hondas diferencias que existen entre la concepción de la sociedad *mecánica* y de la *orgánica*, ni muchos argumentos tendríamos que poner en favor de esta última, para convencernos de su supremacía sobre la mecánica.

Pero el Estado liberal, a pesar de esa «división de poderes», de esa descentralización teórica, olvidó la organización natural de la sociedad, y tan sólo en las más altas cúspides del Estado divide sus funciones, pero su base, que es la sociedad misma, la considera como una suma de individuos, un número, y así nos lo demuestra el sufragio universal inorgánico, guión de este movimiento que va llegando a su fin por caminos de desastres y vergüenzas en todo el mundo.

La sociedad—no hablemos del Estado ahora—está constituida de forma orgánica. Ella es un todo, pero la forman organismos vivos que la alimentan y la sostienen, y no «gentes hacinadas sin unidad ni cohesión, como las arenas en el desierto», que podrán formar un todo, pero sin permanencia y sin vida estable y sana.

Hemos dicho, «no hablemos del Estado ahora», y es natural, siguiendo a Fal Conde, afirmamos que la sociedad política, Estado, habrá de acomodarse a lo que la sociedad civil sea.

Así, si demostramos que la estructura de la sociedad es orgánica, corporativa y gremial, así ha de ser el Estado y reflejo de ella será también su gobernación.—JORGE VILLARIN

El órgano de Hitler en Berlín dice que la lucha en España no puede terminar de otra manera que con la victoria del general Franco

Berlín.—En el «Voelkischer Beobachter», órgano de Hitler, declara R. Strunk: «Desde hace mucho tiempo la guerra de España dejó de ser una guerra civil. La lucha, después de las constantes intervenciones de los Soviets en España, no puede terminar de otra manera que no sea con la victoria del general Franco. Nosotros, los alemanes, vemos con simpatía la vía dolorosa recorrida por el pueblo español y sabemos que la caída de Madrid no resolverá todos los problemas en suspenso. También sabemos que estamos unidos con Italia en este sentimiento. Italia persigue el mismo deseo que nosotros porque el mismo ideal le guía».

El XXXIV Congreso Eucarístico mundial

Lisboa.—Comunican de la Ciudad del Vaticano, que en virtud del 900 años del aniversario de San Esteban, se ha concedido a la ciudad de Budajeta, que se celebre allí el XXXIV Congreso Eucarístico mundial.

En Roma se cree que después de la caída de Madrid, Inglaterra reconocerá «de jure» al Gobierno Franco

París.—El enviado de «Le Figaro» en Roma comunica que en los medios oficiales de aquella capital se considera a Inglaterra como definitivamente hostil a la creación de un Estado comunista en Barcelona y a las infiltraciones soviéticas en el Gobierno de España, en general.

El separatismo catalán, las ingerencias extranjeras en España entran entre las contingencias susceptibles de alterar el «statu quo» en el Mediterráneo que se declara inatacable por el pacto italo-inglés. Los italianos estiman que el «gentlemen's agree ment» es un seguro contra una limitación de una eventual victoria de Franco. De ello se deduce en Italia, que el día que caiga Madrid en manos de los nacionales, Inglaterra reconocerá «de jure» al Gobierno nacional español, y aún se espera que cooperará, con las potencias autoritarias, al restablecimiento del orden en España.

Se espera en Roma que, debido a su nueva amistad con Inglaterra y a su unión con Alemania, Italia podrá jugar, más que nunca, el papel de mediadora que en el pensamiento de Mussolini le correspondía en el proyecto de pacto de los cuatro.

El Cuerpo consular de Barcelona obtiene la libertad del representante diplomático de Nicaragua

Barcelona, 15.—Después de estar diez días detenido por orden de las autoridades de la Generalidad, ha sido puesto en libertad el cónsul de la República de Nicaragua en Barcelona.

La liberación ha sido lograda por las gestiones del Cuerpo consular con residencia en la capital de Cataluña.

Palabras de un fugitivo de Santander Ocho garbanzos al día y cien gramos de arroz para toda la semana

El dominó y el «parchessi» han sido suprimidos por burgueses.—Manía de grandezas de un alcalde loco.—Por un disparo, 183 víctimas.—Se han comido hasta las vacas suizas.—Una industria destrozada.—Pescadores de miembros humanos

Ante nosotros un fugitivo. De Santander. Demacrado, alto, seco como un sarmiento.

Salió de aquella casa de locos hace solamente cinco días, y tiene frescas en la memoria las impresiones y en las mejillas las lágrimas. Aún gira sus ojos inquieto en derredor. Todavía no ha calmado su angustia, que sabe de terrores y de agonías.

Nos ha referido interesantes detalles no conocidos de la república número...

Desde luego el espíritu de la población depende de la rendición de Bilbao. Salvo azares de la guerra, Santander caerá verticalmente a raíz de Bilbao. Consideran una temeridad defenderlo y subordinan su suerte a la que corra la república de Aguirre.

Allí, la manutención fué en los primeros momentos a base de conservas, que en buen stock estaban destinadas a la exportación. Ya se han terminado y su reposición es difícil.

El pan es un verdadero manjar, inasequible a todos. Hace días llegó un barco ruso con harina. Lo acogieron con júbilo, pero aquel candelal era tan malo que hubo de darse a los cerdos.

El racionamiento es a base de vales. Hay vales llamados «de pudientes», destinados a personas de mejor posición, renta, destino o empleo, que comen mucho peor.

El dinero no circula, sustituido por los billetes de cinco, diez y veinticinco pesetas, llamados «no pasarán», sin duda aludiendo al hecho de que cuando tomen la capital no tendrán valor alguno. Las personas que poseen algún dinero pagan en cheques, porque el numerario ha desaparecido por completo.

Todos los géneros de las tiendas han sido requisados y se ha entregado al vecindario una manta por cabeza. En cambio los combatientes, aunque presten servicio en la población, tienen dos o tres. El frío, por tanto, es horroroso.

Los tipos rojos más exaltados se encuentran en Correos y Telégrafos, que procuran elevar el ánimo del pueblo, muy caído a la llegada de los últimos heridos caídos en la pasada ofensiva a centenares.

El pueblo se preguntaba, extrañado: «¿Pero hemos avanzado? ¿Dónde estamos?»; y había de contestárseles siempre: «En el mismo sitio».

El Casino y los mejores hoteles han sido convertidos en hospitales, así como algunos chalets. El hotel principal «Royal Palace» (antes Hotel Real), se lo han apropiado los milicianos, que viven ostentadamente en las habitaciones magníficas de los huéspedes de honor.

Han convertido en prisión el barco «Alfonso Pérez», de nefasta memoria, que guarda en su sentina a más de mil desgraciados. Se les ofrece para comer una ración de veinticinco garbanzos diarios al día y en frío. Así, poco a poco, se van muriendo. Algunos médicos, compadecidos, sugirieron la idea de matar a esos infelices para evitarles el continuo sufrimiento. Pero los rojos son inflexibles. Hay que hacerlos padecer. Y ahora permiten a los familiares llevarles comida. Un plato por la mañana y otro por la tarde. La cantidad de estos platos es requisada, quedándose con lo mejor, que fué conseguido a precios fabulosos.

Con todo orden derriban casas y casas, sin que nadie construya después. Con el pretexto de que las casas contiguas han ganado en visibilidad y limpieza, los propietarios son obligados al pago de un canon exorbitante. Mil, dos mil, tres mil duros para el Socorro Rojo, como indemnización por la mejora urbana.

Pero una vez que han pagado, se les derriba también la casa, con lo cual se quedan sin dinero y sin edificio cosa que a los milicianos les hace mucha gracia.

Mucha gente desea huir de aquel infierno, donde los crímenes se suceden, pues en tres meses han asesinado a 1.600 personas. En la bahía, los pescadores de caña suelen muchas veces sacar, colgando, una pierna, un brazo o cualquier otro trozo de las víctimas sacrificadas y arrojadas al mar, abierto el vientre, para que no floten y se descompongan en el fondo.

Cuando el barco se encuentra abarrotado y necesitan encarcelar a otras personas, sacan igual número y las fusilan sin piedad.

El racionamiento ha llegado últimamente a tal punto que sólo se facilita al vecindario cien gramos de arroz para una semana y cuarenta gramos de garbanzos para ese mismo tiempo, lo cual supone una comida de ocho garbanzos por día, poco más o menos. La carne se ha extinguido por completo.

Esta es, lector la horrible situación porque atraviesa Santander y que ha llegado a nuestros oídos por boca de un fugitivo, que a costa de horrible peligro consiguió evadirse de esa provincia, donde el odio tiene su trono y el hambre va lentamente segando vidas, mientras los que sobreviven, esperan y esperan...

FRED

Emisiones de Radio Requeté

Radio Requeté, instalada en el frente de Madrid, ha reanudado sus emisiones con onda de 41 metros. Sus emisiones comienzan a las seis de la tarde y a las diez de la noche. El indicativo es: «Radio Requeté al servicio de España y del Ejército».

Un parlamentario inglés acusa a Francia de violación de la neutralidad

Mr. Alfred Denville, parlamentario por Newcastle Central, recientemente regresado de una vuelta por Francia, ha dado a conocer una relación en la cual hace constar la «Violación francesa de la neutralidad». Dice lo siguiente:

«El hecho de estar Francia e Inglaterra formando parte de las naciones encargadas de mantener la neutralidad en los asuntos de España, en vistas a evitar el envío de material y refuerzos, capacita a Inglaterra, precisamente haciendo uso de esta neutralidad, y en observancia del mejor cumplimiento de su labor, a llamar la atención sobre una actitud que no puede considerarse como de recto proceder.

«El comportamiento de Francia, relativo a este asunto, es cínico en el mayor de los grados. Por una parte, se niegan toda clase de facilidades en las comunicaciones postales, telegráficas y ferroviarias con el territorio ocupado por las tropas del general Franco, y en cambio para el gobierno rojo no existen dificultades, sino que, al contrario, además de las ayudas que hemos mencionado, se lleva a cabo una campaña de propaganda considerable por medio de la prensa, y el reclutamiento de franceses para combatir en las filas del Frente Popular se realiza abiertamente.

«Esto último he podido comprobarlo con mis propios ojos.

«Ya es hora que una actitud de esta índole, sea dada a conocer por todos los medios.»

El monumento al Generalísimo Franco en el famoso Monte Teide

Tenerife.—Por el micrófono de Radio Club Tenerife pronunció una charla el publicista don Manuel García Castro, miembro del Comité técnico del monumento al generalísimo Franco.

La idea de erigir tal monumento en el Teide, aceptada por el glorioso caudillo nacional, tuvo la fervorosa acogida que era de esperar, en la Prensa, en la «radio» y en la opinión española. Así se quiere perpetuar la memoria del caudillo del movimiento redentor de nuestra Patria.

Como es sabido, Franco planeó en este archipiélago la santa rebelión nacionalista, y de él partió para ponerse a la cabeza de la misma. De ahí que se pensara en el famoso pico Teide para erigir en él el monumento. El general inició la epopeya, declarando aquí el estado de guerra el 16 de julio, e inmediatamente marchó en avión al lugar desde el cual había de dirigirla. Su dorado destierro—como Franco llamaba a Tenerife—sirvió para abrir una nueva era en la historia de España. ¡Cómo le dolían los clamores que llegaban hasta él de la Península! No lo ocultaba, ni negaba, porque de ello estaba convencido, que España no podía salvarse sin verter raudales de sangre. Y la salvación de la Patria era en él una obsesión.

Recuérdase que el día del asesinato de don José Calvo Sotelo, dijo Franco a su Estado Mayor:

—Desgraciadamente, ya tenemos el mártir nacional. Pronto tendremos las otras cosas que nos hacen falta: el hombre, el himno y la bandera.

Franco no había pensado siquiera que el

hombre había de ser él. Sólo sabía que tenía que surgir, como Hitler surgió en Alemania, Mussolini en Italia y Oliveira Salazar en Portugal.

Y, como ellos, forja una Patria nueva en tarea de reconquista, aunque más penosa, más gigante que la de aquéllos, por razón de las circunstancias. El generalísimo es indiscutible e indiscutido. El propio general Mola ha dicho que Franco es insustituible.

¿Qué monumento podríamos levantar para señalar a las generaciones futuras el paso del gigante de la voluntad? Un monumento habría de ser, que tuviese mucho de obra ciclópea y de altar de la Patria. ¿Qué mejor que construir un monumento en el Teide, cara al sol naciente, tan alto como nuestras posibilidades humanas lo permitan? ¿Qué mejor sugirieron los artistas—que convertir al Teide en monumento? Los dos gigantes unidos, la gloria y la fama entrelazadas, en resultado de las grandes conmociones geológicas formando un todo con la historia de España.

El emplazamiento está hecho y el plan trazado.

En la cúspide del Teide, el monumento. Y en la falda del monte, a 2.400 metros, un magnífico refugio turístico con museo de recuerdos de la actual reconquista. Un funicular escalará la gran cima y presidiendo a todo y a todos, una cruz monumental, convirtiendo el lugar en templo de la Fe, de la Patria y de la Historia.

ALISTAOS AL REQUETÉ

LA VIDA EN TOLEDO

El gobernador realiza gestiones para remediar el paro obrero

Circular de la Intervención de Hacienda, interesante para los tenedores de títulos de la Deuda

Gobierno civil

Visitas al gobernador civil

El gobernador civil, señor Cirujano, recibió en la mañana de ayer a los alcaldes de Lucillos y Montearagón, al jefe provincial del S. E. U. y al presidente de la Asociación de la Prensa.

Anoche citó en su despacho oficial al alcalde, al presidente de la Diputación y al ingeniero jefe de Obras Públicas, con objeto de tratar del paro obrero.

Mañana daremos una referencia de cuanto en dicha reunión se trató.

Ayuntamiento

Renovación de sepulturas temporales del Cementerio municipal

Hasta el día 31 del corriente mes pueden efectuarse, en el Ayuntamiento, las renovaciones de sepulturas temporales del Cementerio municipal de esta ciudad, que hayan vencido y no satisfecho los derechos correspondientes en el año anterior, haciéndose saber que todas aquellas que no sean renovadas, serán exhumados los restos que contengan, sin más aviso ni notificación de clase alguna.

Reunión de la Comisión de Instrucción pública

Ayer se reunió la Comisión de Instrucción pública, para tratar del acoplamiento de casa-habitación de los maestros.

Instituto de Segunda Enseñanza

La subasta del ejemplar del folleto "Rezábamos en el Alcázar..."

En los escaparates de la casa Díaz Marta

se halla expuesto el ejemplar del folleto de don Andrés Marín, «Rezábamos en el Alcázar...», que se subasta por el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza. En la puja se ha llegado ya a ofrecer 25 pesetas, esperándose nuevas ofertas.

Intervención de Hacienda

Circular de interés para los tenedores de títulos de la Deuda

Con el fin de dar cumplimiento a la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de 9 de los corrientes, los tenedores de títulos de la Deuda, del Estado, del Tesoro o de las especiales, siempre que esos valores se hallen en esta fecha en territorio ocupado por el Ejército español, deberán presentar en esta Intervención de Hacienda, hasta el día 27 del actual, y en las horas de nueve y media a trece, por triplicado, una declaración jurada, debidamente reintegrada, que comprenda los siguientes extremos:

a) Numeración asignada a cada título, valor nominal del mismo y clase y serie de Deuda de que se trate, haciendo constar en su caso el carácter intrasferible de la lámina y a nombre de quién figura está extendida.

b) Cupón más antiguo de los pendientes de cobro y número también del mismo con la expresión de su importe. Cuando en capital se encuentre representado por una inscripción intrasferible, habrá de consignarse desde qué vencimiento no se han abonado por el Estado los intereses y a cuánto ascienden éstos anualmente.

c) Afirmación terminante de que los

efectos públicos son de la pertenencia de interesado, indicando el título justificativo de dominio o el determinante, en su caso, de la legítima y pacífica posesión de aquéllos.

d) Manifestación del lugar en que se encuentran los valores en la fecha de la presente Orden; y

e) Domicilio detallado del solicitante, consignando además los datos relativos a su residencia actual si el lugar de ésta no coincidiese con el de su residencia habitual.

Se advierte que no se dará curso a las declaraciones que no se presenten con todas las condiciones indicadas.

Registro civil

Defunciones

Día 14.—Don Angel López López y doña Alejandra Peces Cerdeño.

Nacimientos

Día 15.—Manuel Gómez Gallardo y Félix Villasante López.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 230 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad: Con comida, 81 adultos y 47 niños, y con cena, 63 adultos y 35 niños. Total de raciones servidas 230.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana, es la del señor Saldaña, Hombre de Palo, 1.

El patriotismo ejemplar de los vecinos de Coca de Alba

Todos ellos aportan sus donativos de víveres y ropas para el Ejército

Nota de la Oficina de Prensa:

«Como muestra elocuente del fervor que el Movimiento Nacional despierta entre los españoles, no sólo en las grandes ciudades, sino en los pueblos más pequeños de España, reproducimos a continuación la lista de los donativos que para el Ejército acaban de hacer los sesenta vecinos que en números redondos habitan el pueblo de Coca de Alba (Salamanca):

Trigo, veintinueve fanegas; lentejas, tres fanegas; garbanzos, una fanega y cuartilla; Patatas, dos arrobas; gallinas, dieciséis; panes, trece; jamones, tres; tocino, dos libras; conejos, cuatro; pelliza usada, una; calcetines, tres pares; sábanas, dos; jerseys, uno; almohadas, tres; chaqueta usada, una; camiseta, una; dinero, nueve pesetas.

Una señora de Salamanca, que oculta su nombre, ha entregado además cinco pesetas.

A los que por ignorancia o por mala fe expresen a veces dudas en el extranjero sobre el verdadero carácter nacional del glorioso movimiento español, les servirá de provechosa enseñanza el testimonio del patriotismo de los vecinos de Coca de Alba, todos los cuales, por cierto, han tomado parte en este generoso donativo a los que luchan por España.»

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

“El asedio del Alcázar”. Relato de un testigo

Por Alfredo Martínez Leal

El comandante de Infantería don Alfredo Martínez Leal, conocido escritor toledano, dará a la luz pública, dentro de breves días, un extenso libro titulado: «El Asedio del Alcázar». El autor, conocido ya en el campo de las letras por otras de sus obras: (Amores Patrios), «La fiesta del Libro español», «Madrid en 1908», «Amor y Gracitud», etc.), ha vivido las jornadas gloriosas del sitio y narra con estilo descriptivo y ameno, al mismo tiempo que en tono altamente vibrante y patriótico, todas las incidencias del asedio, haciendo ver al lector hasta los detalles más minuciosos de la vida de los defensores en el histórico recinto.

Después de describir la situación de España en estos últimos años y de exponer los motivos del levantamiento militar, habla Martínez Leal de la organización de la defensa del Alcázar al mando del coronel Moscardó, de los furiosos ataques de los rojos, del estado de ánimo de los paisanos y militares que resistían, de todos los acontecimientos importantes de la vida alcázareña durante los setenta días del asedio, todo ello, sin pasar por alto el más peque-

ño de los pormenores, que prestan interés y variedad al relato.

He aquí los títulos de algunos capítulos escogidos al azar:

Una fecha memorable; La vida en los sótanos; Inauguración de la capilla; La sustitución del tabaco; Barberías ambulantes; Momentos de liberación; etc.

Baste decir en elogio del libro que está escrito por un testigo presencial de todos los hechos de la gesta memorable, que además goza de reconocida autoridad en el campo literario. Los lectores encontrarán en él un fiel y exactísimo reflejo de la gloriosa epopeya del Alcázar toledano.

“Los Carmelitas Descalzos de Toledo, víctimas de la revolución.”

Con este título hemos recibido un folleto de 16 páginas, que ha publicado el padre Evaristo de la Virgen del Carmen, sobre la suerte que a los Carmelitas de Toledo ha hecho correr la diabólica revolución que pretendía ahogar la Religión en España.

El folleto es el anticipo de otra obra futura.

Información religiosa

SANTORAL DEL DIA 16

San Antonio Abad, San Sulpicio, obispo; San Antonio, San Mérico y San Juan, monjes; San Diodoro, San Mariano, diácono, Santa Leonila, mártir.

La misa de mañana es de la Dominica tercera de post-Epifanía. Misa propia. Rito semidoble. Ornamentos verdes. Oración segunda de San Antonio. Credo y Prefacio de Trinidad.

NOTICIARIO

Solemne función religiosa a San Antonio Abad en la ermita de San Roque

Mañana se celebrará una solemne función religiosa en honor de San Antonio Abad, en la ermita de San Roque. Ha sido organizada por la cofradía, en unión de numerosos devotos del Santo, en acción de gracias por ser la única ermita que milagrosamente se ha librado de las iras de las hordas marxistas.

A las diez y media de la mañana se bendecirá la ermita, y a continuación comenzará la solemne función religiosa con sermón, costado por don Dionisio Sánchez Juanes, tesorero de la cofradía, siendo orador sagrado el muy ilustre señor doctor don Francisco Vidal y Soler, canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

La orquesta estará formada por un nutrido coro de voces de Margaritas, que galantemente se han ofrecido para estos cultos.

Culto en la iglesia de los Padres Carmelitas

En la iglesia de los Padres Carmelitas se reza, a las cinco de la tarde, el Santo Rosario, y a continuación se hace la visita a la Santísima Virgen del Carmen.

Los señores Don Juan Redondo y sus hijos Don Federico Redondo, Don Mariano Redondo y Don Marcos Redondo

vilmente asesinados por las hordas rojas en Mocejón el día 6 de Septiembre de 1936

R. I. P.

La señora viuda de Don Marcos Redondo y sus hijos Clarita y Marcos

Invitan a sus amistades a la misa que, en sufragio de las almas de dichos señores, se celebrarán el día 18 del actual, a las once de la mañana, en el pueblo de Mocejón.

Cartelera

Cine Imperio: Hoy, a las 6. Sucedió una noche...

**INFORMACION
GENERAL**

Inglaterra envía un buque de guerra a Bilbao para exigir la libertad de unos oficiales británicos detenidos

El ministro inglés de Negocios Extranjeros dice que ninguna nación civilizada podría consentir la implantación del soviétismo en España

Ninguna nación civilizada, dice el ministro inglés de Negocios Extranjeros, podría consentir la implantación del soviét en España

Londres, 15.—El ministro de Negocios Extranjeros ha manifestado que ninguna nación civilizada podrá consentir la implantación del régimen soviético en España. Esta manifestación, juntamente con la de inclinarse a favor del generalísimo Franco,

indican que muy pronto será un hecho el reconocimiento por Inglaterra del Gobierno de Burgos.

Sin embargo, los rojos han intentado desmoronar estas simpatías diciéndoles que la Aviación nacional había bombardeado la embajada inglesa en Madrid. Pero al enterarse el pueblo inglés de la verdad, ha sentido más afecto hacia el caudillo español.

El Congreso de Juventudes de Valencia. Un orador, al pedir el auxilio de las Juventudes europeas, dice que no bastan las "cartitas de adhesión."

Valencia, 15.—En el Ayuntamiento de esta capital, y con la asistencia de Azaña, se ha celebrado la primera sesión inaugural del Congreso de la Confederación nacional de Juventudes. Lo más significativo de todos los discursos pronunciados fué la petición de auxilio lanzada al mundo, y de un modo especial a las demás Juventudes de los países europeos. Se llegó a afirmar que «no bastan las cartitas de adhesión y cordialidad que se les envía, sino que eran precisas ayudas más prácticas y eficientes».

Inglaterra envía un buque de guerra a Bilbao para exigir la devolución de unos oficiales británicos detenidos

Bilbao, 15.—El Gobierno de Euskadi mandó detener a la oficialidad de un barco inglés hace unos días.

Al enterarse Inglaterra, envió a Bilbao un buque de su Escuadra, cuyo comandante llevaba las órdenes de liberar a los detenidos.

Aguirre, en cuanto vió al buque en el puerto, ordenó que fueran puestos en libertad los mencionados oficiales.

Una comisión de la Generalidad llega a Francia para vender tejidos embargados en las fábricas

París, 15.—«L'Action Française» da la noticia de que ha llegado a la capital de Francia una comisión de la Generalidad de Cataluña con una expedición de 10.000 kilogramos de tejidos de algodón de lo embargado en las diferentes fábricas de Cataluña.

La comisión la presidía un tal José Sagarreta Sabadell. Los tejidos fueron vendidos a un precio irrisorio.

"Mundo Obrero" dice que luchan contra las mejores fuerzas españolas organizadas en un Ejército de suma eficacia

Madrid, 15.—El periódico rojo «Mundo Obrero» publica un interesante artículo firmado por el camarada Carriles, en el que se dice que, no solamente se lucha, por parte del proletariado español, con las Juventudes españolas engañadas por el gene-

El escritor Sr. Valdivielso, colaborador de EL ALCAZAR

El director de «Odiel», de Huelva, don José Simón Valdivielso, notable escritor, de quien publicamos ayer un brillante artículo, colaborará en EL ALCAZAR durante su permanencia en Toledo para recoger impresiones del frente madrileño.

Nos complace dar a nuestros lectores esta noticia, seguros de que esperarán con interés los artículos del señor Valdivielso, uno de nuestros más expertos escritores.

ALBA, CON EL MOVIMIENTO NACIONAL

Dice que no ha firmado ningún documento

París.—Don Santiago Alba ha declarado que él no ha firmado ninguna propuesta de mediación ni cesación de hostilidades.

Ha teleografiado al jefe del Estado expresándole su identificación con el movimiento nacional.

El jefe de los asesinos de las derechas en Cataluña es un presidiario apellidado Riera

París.—El periódico «L'Echo de París» publica nuevamente los crímenes cometidos por las checas rojas en Cataluña.

El diputado por Gerona, don Luis Piñol, fué fusilado en el convento de San Gervasio, de Barcelona, donde la checa había establecido su cuartel general.

Los comunistas asesinan diariamente a unas cien personas. Para no dejar rastro de los cadáveres, los incineran en los hornos de una fábrica de cemento.

El jefe de la checa roja es un presidiario apellidado Riera, que cuenta en sus antecedentes penales con noventa y tres condenas.

Entre las víctimas de Riera figura el profesor de la Facultad de Filosofía y Letras de Barcelona, don Tomás Carrer Artan.

El día en que los anarquistas de Barcelona se enteraron que su jefe Durruti había sido asesinado en Madrid, la checa fusiló a ciento sesenta y cinco prisioneros.

Los aprovisionamientos de Barcelona y la alza de los precios

Barcelona, 15.—El aprovisionamiento de Barcelona constituye un verdadero problema, del cual se ocupan activamente las autoridades.

Faltan, especialmente, la carne y el pescado. Estos alimentos venían de Galicia y de las costas del Cantábrico, y la poca cantidad de ellos que llega a poder del Comité de aprovisionamientos, es enviada a Madrid por carretera.

En Barcelona, no obstante, se recibieron ayer 60 toneladas de carne congelada, que serán puestas a la venta mañana, así como 5.000 aves procedentes de Países Bajos. Cada semana tendrán lugar envíos de esta índole.

Hay algunos comerciantes que se aprovechan de la presente situación para elevar los precios en proporciones fantásticas. Ayer se produjeron algunos desórdenes en diferentes mercados. El precio de la sardina, ha sido elevado siete veces más que en tiempo normal.

Sobre ciertos detallistas llueven las demandas. La imparcialidad nos obliga a añadir que muchos de ellos se abstienen de ser «saboteadores de la economía» y protestan contra sus proveedores, fabricantes o intermediarios almacenistas, que elevan sus precios de venta.

Oficiales rusos en Málaga

Lisboa, 15.—La Agencia Reuter informa de haber tenido noticias de que en Málaga han desembarcado un general ruso y más de cien oficiales y que han tomado el mando de las fuerzas gubernamentales de aquella ciudad.

Se afirma que la instrucción militar se practica dos veces al día, bajo la dirección de instructores rusos.

También se nos comunica que se espera para dentro de una semana la llegada a Málaga de 20 trimotores rusos.

ral Franco, sino también contra las mejores fuerzas españolas, organizadas en un Ejército regular de suma eficacia.

La ayuda de Francia a los rojos

París, 15.—«L'Echo de París» hace en su edición de ayer un comentario diciendo que Francia no se puede dirigir a Inglaterra denunciando a Berlín por su supuesto envío de voluntarios, ya que de Francia han salido unos 47.000 soldados con destino a la Brigada Internacional.

El jefe paraguayo Estefani, asiste a la reunión del Comité de la Paz del Chaco

Buenos Aires, 15.—Ha asistido a la reunión del Comité de la Paz del Chaco, el jefe paraguayo Estefani. Después de la reunión, visitó a las autoridades argentinas, regresando de nuevo a Asunción.

CARNICERIA Y SALCHICHERIA
DE
EUGENIO
REVENGA
SANTO TOME, NUMERO 12

Casa ALCOVER
FRUTAS DE TODAS CLASES
CASA PREFERIDA
Especialidad en naranjas, mandarinas
y plátanos
Martín Gamero, núm. 19. - TOLEDO

CAFE NUEVA ESPAÑA
Comercio, 25. - Toledo

Casa en la que el público encontrará todo género de atenciones y productos de suprema calidad. Especialidad en café, licores de las mejores marcas y bocadillos.

BARES
TOLEDO y ORIENTAL
ZOCODOVER, 45, y CALLE NUEVA, 3

Especialidad en mariscos del día, café, licores y fiambres

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

P. X. LEGIONARIO - COÑAC CENTURION - JEREZ QUINA VERGARA

La situación de Madrid según la Prensa roja

El escándalo del oro robado a España

**POR
MANUEL
GONZALEZ
CEREZALES**

La división entre las sindicales obreras.—Los comunistas, dueños del Poder.—Los víveres enviados por Rusia y pagados con el oro de España.—A los milicianos hace tiempo que no se les paga. La disciplina bien entendida.—La C. N. T., contra el comunismo

Continuamente nos llegan noticias fidedignas de la desmoralización que se ha apoderado de Madrid. Sabemos que los milicianos rojos viven abatidos y en constante sobresalto, como condenados sin remisión que esperan angustiosamente la hora fatal. El terror impuesto por los enviados de Moscú los obliga a permanecer, bien a pesar suyo, en las trincheras.

Mientras los jóvenes van a morir a la línea de fuego, en la retaguardia se producen disensiones de carácter grave. Es lo natural. Los marxistas no tienen una fe o un ideal superior a todas sus querellas e intereses personales, que establezca entre ellos una unidad indestructible. Apetecen solamente los bienes materiales y es lo lógico que a la hora de repartírselo o en los momentos de sacrificarse para conseguirlos, surjan las disputas, por querer todos llevarse la mejor parte, con el mismo riesgo.

Una nueva prueba de este estado de cosas y del espíritu que anima a los rojos, nos la ofrece un periódico que hemos encontrado en las trincheras conquistadas estos días en el avance de Garabitas. Se titula «Frente Libertario» y es órgano de las milicias confederales. Todo él viene dedicado a airear rencillas y provocar otras nuevas con sus camaradas comunistas.

De la división profunda existente entre las dos sindicales obreras, nos da idea el fondo del periódico, que bajo el título de «No estamos dispuestos a consentir ni un solo asesinato más de nuestros compañeros», empieza con este párrafo ejemplar:

«En la madrugada de ayer aparecieron muertos, cobardemente asesinados, tres compañeros nuestros, tres militantes de la organización confederal. No sabemos aún quienes fueron sus asesinos. Sólo sabemos que la noche anterior, pocas horas antes de cometerse estos crímenes, «Mundo Obrero» decía, señalando a la Confederación Nacional del Trabajo, que «si hay alguna organización que ampara a los incontratables, mintiendo su colaboración en el Gobierno y en otros organismos, se proceda urgentemente contra ella». Hubo quizá gentes que escucharon el consejo del periódico comunista. Y el resultado fueron esos tres cadáveres de camaradas nuestros aparecidos en la mañana de ayer.

Sigue todo el artículo acusando a los comunistas. Las autoridades rojas actúan de pistoleros para eliminar a la gente que les estorba. Los anarquistas se sienten sa-

ñudamente perseguidos y protestan airados desde sus periódicos. Ellos han dado más sangre en los frentes. Ellos fueron los primeros en acudir a la lucha y caer. Pero ahora Rusia se apodera de los resortes oficiales y se vale de ellos para perseguir a muerte al anarquismo. «Frente Libertario» se encara con las autoridades: ¿Por qué no ha contestado el compañero Manuel Muñoz, director general de Seguridad aún, la pregunta que hace más de dos semanas le formulamos respecto a la orden dada por él el día 15 de octubre ordenando la detención y una ficha duplicada de los obreros que llevasen carnet de la Confederación Nacional del Trabajo?»

Y en otra sección se lamenta: «Es hora de que se enteren nuestros representantes en las esferas gubernamentales que todavía se sigue deteniendo en Madrid y pueblos de la región a los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I.»

El periódico del que nos estamos ocupando está salpicado de sabrosos entrefilets. En ellos trata casi todos los aspectos de la situación caótica en que vive la España aún no liberada. He aquí uno, que nos habla del pillaje a que se dedican los dirigentes comunistas, que han convertido la guerra en espléndido negocio:

«Leemos en la Prensa que ha llegado a Valencia la expedición de víveres y material sanitario enviado por el pueblo sueco a los defensores de la libertad.

No quisiéramos pecar de suspicaces, pero no podemos menos de recordar que también el pueblo ruso envió víveres al pueblo español, y que éste no ha podido disfrutarlos más que en una pequeña cantidad y previo pago.

¿Tendrán el mismo fin los víveres suecos? Es decir, que los víveres pagados con el oro de España no llegan a los combatientes rojos. Seguramente tales víveres no han salido de Rusia, que bien los precisaría para sus millones de hambrientos. Existen solamente en el papel, en contratos falsos, que sirvan para justificar el escandaloso robo del tesoro nacional. Esta es la «desinteresada» ayuda de Rusia a sus camaradas españoles. Los pobres obreros españoles todavía sometidos a la tiranía moscovita, no participan en nada en el reparto del botín. Como hemos visto, no reciben víveres, y como leeremos más adelante, tampoco cobran la paga prometida cuando los mandan a las trincheras.

«Frente Libertario» se manifiesta abiertamente en contra de la disciplina. Es lo tradicional en las organizaciones anarquistas. Todo el éxito lo confían a la acción individual, al impulso temerario de los milicianos. Pero entienden, y con mucha razón, que si se impone la disciplina, debe someterse a ella todo el mundo, empezando, claro está, por los mismos que dictan las órdenes.

«Unos ciudadanos en funciones de gobernantes eventuales, dan unas disposiciones sobre los requisitos que son indispensables para salir de las poblaciones, fuese cual fuese el motivo del viaje. Estas disposiciones son dadas sin excepción alguna, y, como consecuencia, todos, absolutamente todos, desde el eventual Azaña al peón de fortificaciones o al mugriento corralón—incluyendo, claro está, a los eventuales consejeros, comisarios y delegados—, están obligados a cumplirlas.

La disciplina obliga a todos a cumplir las disposiciones, pero más que a los míseros desarrapados o milicianos de diez pesetas, cuando las cobran (pues llevan un mes sin cobrar), obligan a los mismos que las dictan.»

El periódico se ocupa poco de la guerra. Seguramente le falta espacio para enumerar todas las derrotas sufridas. Se limita a señalar responsabilidades en los altos cargos, a los que acusa de torpeza, de mala fe y de ineptitud. Siguen pidiendo, como desde el principio, una revisión en los mandos. De la misma manera que cayeron Miajas, Riquelme, Asensio y otros, piden que caigan ahora sus sustitutos, que son los rusos al mando de Rosemberg. Lo piden los anarquistas, que al ver tremendamente mermaid sus filas en los frentes de combate, se sienten alarmados por su inferioridad numérica y no se resignan a morir a manos de los piratas extranjeros.

La lucha intestina entre los defensores de Madrid, se ha entablado en toda la línea. Ya han empezado a tirotearse en las calles. La C. N. T. se apresta a la defensa. El instinto de conservación la hace enfrentarse con los comunistas. Este estado de descomposición interna, precipitará la caída de Madrid, pues ahora la Junta de Defensa delegada del Gobierno rojo de Valencia, tiene que atender a los frentes y a la guerra que se inicia en el interior de capital, entre los propios elementos destinados a la resistencia.

París.—León Bailby escribe en «Le Jour»: «Lo que Pierre Bernus, en un periódico prudente e inteligente como el «Journal des Debats» llama el escándalo del oro, da sobre la guerra española advertencias bien inquietantes.

Al retirarse ante los nacionales, el Gobierno de Valencia ha tenido buen cuidado, como se sabe, de vaciar las arcas de la Banca Nacional de Madrid y de sus sucursales, llevándose todas las reservas oro.

¿Dónde ha guardado ese precioso metal que no le pertenece en manera alguna?

Ha debido elegir, como lugar de refugio, un país resueltamente neutral como Inglaterra u Holanda

Pero ha sido en Francia, ha sido el Gobierno del Frente Popular de París al que el Frente Popular de Madrid ha preferido confiar este depósito de guerra y lo ha entregado a manos llenas.

Uno de los miembros del Consejo de la Banca de Francia, uno de los pocos que han tenido el valor de decir lo que piensan y lo que saben, el señor Lemaigre Dubreuil, ha expuesto en estas mismas columnas cómo el oro español había sido confiado al Banco de Francia, y éste, contrariamente a todo derecho, ha abierto una cuenta, principalmente a las bancas rusas que financian a manos del Gobierno de los soviets las compras de armas y municiones, así como el sueldo de los oficiales, de los técnicos y de los soldados rusos alistados en España.

Por eso mismo el Gobierno francés es la causa de que se prolongue en nuestra frontera una odiosa guerra civil, que sin la intervención extranjera hubiera terminado ya.

Hay que hacer constar que la Banca de Francia no ha osado jamás desmentir las afirmaciones de Lemaigre Dubreuil. Pero por el contrario, su gobernador Labeyrie, busca un medio elegante de alejar del Consejo de la Banca a este hombre independiente y que no se resigna.

Discos para la Radio Requeté

Se hace un llamamiento a todas aquellas personas poseedoras de discos que bondadosamente quieran desprenderse de ellos con destino a la Emisora Radio Requeté de la Ciudad Universitaria. Pueden entregarlos en la Redacción de EL ALCÁZAR, plaza de San Vicente, 6. Con ello contribuirán al esplendor de las emisiones al mismo tiempo que procurarán distracción a los soldados que se encuentran en el frente.

“EL ALCÁZAR”

Núm. 40

Viernes 4 de Septiembre de 1936

(Conclusión.)

Desde el micrófono de Radio Sevilla habló el Jefe de Renovación Española D. Antonio Goicoechea. Dijo que esta guerra había traído para algunos dos sorpresas: una, que en España había Ejército, y otra, que había pueblo que sentía el amor a la Patria.

Se mostró satisfechísimo de la conducta de las Juventudes de Renovación Española que con alto espíritu combativo toman parte en las operaciones militares y cantó un himno elocuente a la nueva España.

PARIS.—El Ministro de Negocios Extranjeros declaró, en respuesta a varias afirmaciones hechas en periódicos franceses de que del Marrueco francés pasaban grandes cantidades de elementos a la zona del Pro-

tectorado español, que se han adoptado todas las providencias necesarias para que en ningún caso las exportaciones de la zona francesa para la española sobrepasen las cifras nominales de los meses anteriores. Ha prohibido también la salida de cualquier género de material que directa o indirectamente pueda ser utilizado como material de guerra y el reclutamiento de voluntarios dentro de su zona.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer volvimos al monótono efecto de los chupiazos del 15,5 en número de 55 con los resultados de siempre.

En la página 3.^a mostramos dos Modelos de CRUZ, PROYECTO DE DISTINTIVO DE LA GLORIOSA HERMANDAD DEL ALCÁZAR DE TOLEDO.

La fig. 1.^a inspirada y dibujada por el alumno de Infantería Sr. Laguin.

La fig. 2.^a también dibujada por dicho alumno pero con inspiración de fuera.

Este último modelo lleva en cada aspa lugar para incrustar unas chapas con las 4 fechas siguientes: la de 21-7-1936 comienzo del asedio.

De 22-8-1936 primer aeroplano nacional que nos envió el General Franco con noticias y víveres.

De (¿) fin del asedio y la de (¿) terminación de la guerra civil.

El centro representa la imagen de la Purísima Concepción patrona de España

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

sobre la silueta del Alcázar, como símbolo de la protección que en todo momento nos ha dispensado. Esta alegoría va rodeada del lema «PATRIA O MUERTE», todo ello en trabajo damasquinado.

El material empleado en la confección de la cruz será el de fundición de las granadas enemigas.

Se solicitará de quien corresponda la oportuna autorización para usarla sobre el uniforme en su carácter de cruz conmemorativa. Serán considerados miembros honorarios de la Hermandad a los efectos del uso de la Cruz el Jefe de la Columna que ocupe Toledo y la Srta. locutora de Radio Crub Portugués que tanto aliento nos ha infundido con sus noticias.

CENSURADO

SASTRERÍA DE PAISANO
IGNACIO SÁNCHEZ
SAN SALVADOR, número 7
TOLEDO

BAR «LA MANCHEGUITA»
JULIAN SANCHEZ

Especialidad en bocadillos y bebidas de todas clases
Canalejas, 46. - TALAVERA DE LA REINA

«LA CANASTILLA»

-- Camisería y ropa blanca --
Géneros de punto y Paquetería

PABLO GALAN ROSADO

Especialidad en faldones
y gorros para cristianar

CANALEJAS, 15 TALAVERA DE LA REINA

FABRICA DE HARINAS

LA TRINIDAD

PRIETO, RENILLA Y MORO (S. L.)

TALAVERA DE LA REINA

TELEFONO 30

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA
== Y MUEBLES ==

Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Emilio Martínez Regúlez

Almacén de Curtidos, Tejidos,
Calzados. Gran surtido en pa-
ñería de todas clases

Comercio, 36 :: TOLEDO

ANUNCIO

AYUNTAMIENTO DE TOLEDO

INTERVENCION

Por decreto de esta fecha, y en vista de haberse declarado desierta la subasta de arbitrio de PESOS Y MEDIDAS señalada para el día de hoy, a las once de su mañana, se anuncia nuevamente al público para que todo aquel que quiera interesarse, presente proposiciones en el Negociado de Arbitrios durante el plazo de veinte días, que finalizará el 9 de febrero próximo, a las trece horas.

Todo lo concerniente a la subasta de referencia, que se celebrará el día 10 de febrero venidero, a las once, se halla de manifiesto al público en referido Negociado de Arbitrios durante los días y horas que se indican.

Toledo 15 de enero de 1937.—
El interventor, Manuel Farelo.

Diario de un voluntario pontevedrés

Desde el crucero «Almirante Cervera»,

Nuestro Diario

Casi todos los tripulantes llevamos nuestro «Diario» con noticias e impresiones de cada día.

La campaña realizada en aguas del Cantábrico, y que no detallamos por ser conocida y admirada de todos, fué muy fructífera. Ella ha motivado o precipitado operaciones tan importantes como la toma de Irún y de San Sebastián. De igual manera ha facilitado el avance de nuestro glorioso Ejército en una buena parte de la zona costera de Asturias.

He aquí las jornadas más salientes recordadas de nuestro «Diario».

Día 27. Ferrol.—A las seis de la tarde circulan por la ciudad departamental órdenes urgentes de que acudamos a bordo todos los francos de servicio. Se esperan órdenes de salida. A las once de la noche sube al puente del «Cervera» nuestro españolísimo comandante—admirable capacidad militar venerada de todos—y con palabras de encendido patriotismo nos da la noticia de la toma de Toledo y de la liberación de los defensores del Alcázar. Entusiasmo indescriptible. Vivas aplausos, exclamaciones de todas clases, cantos patrióticos. Desde el barco participamos también de la emoción del pueblo ferrolano que se desborda por las calles con músicas y antorchas.

Momentos después zarpamos con el «Canarias», sin saber a dónde.

Día 28.—Vamos rumbo al Sur. El momento tan ansiado por las dotaciones de los buques nacionales parece acercarse.

A las tres de la tarde continuamos nuestro viaje sin novedad. Nos cruzamos con algunos barcos mercantes que nos saludan con sus banderas, rindiendo así un homenaje a la gloriosa bandera bicolor que arbolamos. Durante el viaje, el «Canarias» hace ejercicios de Artillería con fuego real.

A las nueve de la noche y siguiendo un plan elaborado por el mando de la flota, nos separamos ambos buques. El «Canarias» se dirige a forzar el Estrecho. El «Cervera» se dedica a vigilar el llamado Golfo de Cádiz. Cada buque tendrá que estar en su puesto a las cuatro de la madrugada para reunirse después, a las nueve del día siguiente, en Punta Europa.

Día 29.—Combate con el «Gravina» de los rojos. Se toca diana y zafarrancho de combate a las cinco y media de la madrugada, acudiendo la dotación con toda rapidez a cubrir sus puestos. A las seis abocamos la «bolsa» de Cádiz. En este momento comienza a alborear el día. Nuestros servios, siempre alestas, dan la voz de: ¡Barco de guerra por la amura de estribor! Se aguzan las miradas. Los telémetros precisan distancias. La Artillería cubierta espera impaciente la orden de abrir el fuego.

Son las cinco y tres cuartos cuando nuestros puestos de observación comunican que se trata de un destructor rojo, que se encuentra vigilando la entrada del Estrecho. Se oye la orden de «¡listos para hacer fuego!» A las cinco y cuarenta y ocho se da la tan ansiada voz de «¡fuego!»

Comienza el combate. A las primeras salvas de nuestras baterías, invitándoles a la rendición, contestan con fuego mal dirigido que no logra hacer un solo blanco. Comenzada la caza del destructor, éste aviva su marcha. Hacemos fuego por andana-

das. El humo de los fogonazos ciega a cuantos intentan pasar por cubierta y nosotros gustamos el acre sabor que en las secas gargantas deja la pólvora. El estampido es ensordecedor.

Para poder escapar el «Gravina»—este es el nombre del destructor—intenta esconderse lanzando cortinas de humo. Sin embargo, sigue haciendo fuego, pero con tan mala puntería que sus disparos van largos o caen cortos. Un proyectil silba en el aire y cae a nuestra popa, produciendo su explosión un enorme oleaje.

Nuevamente hacen oír su estruendo nuestros cañones. El rojo para intentar huir, quiere abocar el Estrecho, pero no contaba con la pericia de nuestros jefes que, en una hábil maniobra, le cortan la retirada.

En este momento se capta un radio de otro destructor rojo, «Almirante Ferrándiz», que está siendo atacado por el «Canarias», pidiendo auxilio al «Gravina».

Marchamos a 33 millas y parece que le comemos terreno. A las ocho menos siete, se da la voz de «¡a cubrir antiaéreos!» Un avión ha sido descubierto por nuestros servios. ¿Será rojo? Es afecto al movimiento nacional, que, procedente de Cádiz, viene a colaborar con nosotros en el combate.

El destructor acosado por nosotros y habiendo conseguido su máxima velocidad—42 millas—se lanza hacia el Atlántico dirigiéndose con ese rumbo a Casablanca. Abandonamos la caza del rojo, que ahora irá más rojo por la sangre de sus tripulantes y por las llamaradas del incendio que lleva a bordo, para ir al encuentro del «Canarias», el que se avista a las diez y media.

Ya reunidos ambos cruceros y tras de comunicarse las incidencias del combate, salimos los dos barcos a patrullar por el Estrecho.

A las once y media llegan a nosotros los primeros resultados de la lucha: el «Ferrándiz» hundido por el «Canarias». Algunos de sus tripulantes detenidos en este barco, y otros recogidos por uno francés. «El Gravina» desmantelado e incendiado, con cuatro grandes impactos apreciables a simple vista. Además, muchas bajas.

A las cuatro de la tarde, vuelan sobre nosotros algunos aviones nacionales que cooperan a imponer en el Estrecho la voluntad de la verdadera España.

Poco después se nos une el «Canarias»,

que regresa de verificar una descubierta por el Mediterráneo, dedicándose ambos cruceros a patrullar durante la noche por el Estrecho desde Ceuta a Tánger.

Baluce del día

Un destructor hundido, otro seriamente averiado. Y un día de gloria para la Marina nacional que con su presencia borra el peligro que se cernía sobre los puertos del Mediterráneo adscritos al movimiento nacional.

UN VOLUNTARIO DE
PONTEVEDRA

A bordo del «Cervera», diciembre 1936.

H. DEL COMERCIO

FULGENCIO FARRACES

SOL. NUM. 5 - TALAVERA DE LA REINA

SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos

Especialidad en callos y asaduras.

(Se sirve a domicilio.)

Pozo Amargo, número 52

Teléfono 1423

PESCADERIA, CARNICERIA Y SALCHICHERIA

Viuda de DONATO RODRIGUEZ

Especialidad en pescados y mariscos de los puertos del Norte

MARTIN GAMERO, 16 y 18. Teléf. 1669.-TOLEDO

COMESTIBLES EN GENERAL

ENCARNACION MARTIN

Especialidad en huevos

-- frescos del día --

CAJON 45 -- PLAZA DE ABASTOS

DESPACHO DE CARBONES

BENITO HERNANDEZ

Trinidad, número 10. - Toledo

Especialidad en carbón de encina, brezo y picón. Se sirve a domicilio

EL COLEGIO

S A D E L

DE NUESTRA SEÑORA DEL SAGRARIO

comenzará muy en breve sus clases de primera

y segunda enseñanza y preparaciones especiales

a cargo de competentísimo profesorado.

Queda abierta matrícula en su domicilio,

ALJIBES, 10. - TOLEDO

GONZALEZ BYASS Y COMP. -- VINOS Y COÑAC

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

ULTIMA HORA

La Junta roja de Defensa de Madrid quita carácter obligatorio a la evacuación de la capital ante la resistencia del vecindario

Se asegura que el Gobierno de Valencia se traslada a Barcelona

Parece que quedan limadas las diferencias entre los Gobiernos de Valencia y Barcelona.—Aquél se trasladará a la capital catalana

Lisboa, 15.—El diario inglés «Evering Standard» publica un mensaje urgente de su enviado especial en Levante que dice así: «Valencia, 15. El Gobierno rojo presi-

dido por Largo Caballero, en vista de los repetidos ataques de la Aviación nacional contra Valencia, ha acordado el traslado a Barcelona. Hace dos días Largo Caballero tuvo una extensa conferencia con el cónsul general soviético en Barcelona, en donde parece se tomó este acuerdo. También estudiaron la manera de enlazar la acción del gobierno de la República con la del gobierno de la Generalidad. Se trató tam-

bién de buscar una solución definitiva al escandaloso «affaire» de los 17 millones de pesetas. Parece que el cónsul soviético fué el que dió la pausa para llegar a una solución satisfactoria y quedaron resueltas todas las diferencias entre Cataluña y Valencia surgidas con motivo del robo».

Nuevas noticias sobre la toma de San Pedro de Alcántara

Berlín, 15 (1,30 madrugada).—Continúa el avance de las tropas nacionales en los frentes del Sur de España. En la provincia de Málaga han conquistado hoy San Pedro de Alcántara, sufriendo los rojos un quebranto enorme, dejando abandonados en el terreno de lucha mucho material de guerra y armamento de todas clases, además de muchos muertos y heridos. Los prisioneros cogidos confirman que en las filas rojas reina el desconcierto ante la furiosa y eficaz ofensiva iniciada por los nacionales en la provincia de Málaga.

El general Queipo de Llano, en el frente de Málaga

Sevilla, 15.—Con motivo de las operaciones en el frente de Málaga, que dirige personalmente, el general Queipo de Llano no pronunció esta noche su acostumbrada charla radiofónica.

La Junta roja de Defensa quita carácter obligatorio a la evacuación de Madrid

Lisboa, 15 (2 madrugada).—Noticias recibidas de Madrid indican que la población civil muestra una resistencia pasiva a obedecer las órdenes que respecto a la evacuación ha dado la Junta de Defensa. Los vecinos madrileños se niegan a ser evacuados. Hoy por la tarde el general Miajas convocó a los demás miembros de la Junta de Defensa para tratar del problema planteado con este motivo. Se acordó quitar el carácter obligatorio a las órdenes de evacuación, procurando en lo sucesivo utilizar la persuasión pacífica para convencer a los madrileños la necesidad de abandonar la capital.

El entusiasmo por los nacionales en Marruecos

Salamanca.—En Marruecos crece el entusiasmo por los nacionales. Los árabes no titubean en expresar el deseo de que la victoria de los soldados españoles ponga fin al dominio de la banda comunista. En la zona española el general Franco ha extirpado toda propaganda bolchevique. Los dirigentes indígenas simpatizan con los generales, mientras que sus tropas luchan valientemente en España.

Se pide castigo inexorable para los internacionales por cobardes

Madrid.—El periódico «C. N. T.», comentando la situación militar, escribe: «Se están librando ahora las batallas más duras en los frentes alrededor de Madrid. Los combates de Las Rozas y otros sectores pueden decidir la suerte de la capital. Esperamos que la disciplina y el empuje combativo del ejército «popular» sabrán contener al enemigo»

Después, más adelante, dice el mismo periódico «que muchos componentes de la «brigada internacional» no se han compor-

La actualidad de la guerra, por el momento, está en el frente Sur. La ofensiva nacional en la provincia de Málaga se desarrolla con el mejor éxito. A la conquista de Estepona ha seguido inmediatamente la de San Pedro de Alcántara, y además de lograrse estos objetivos, de excepcional importancia la primera, han sido eficazmente batidos los principales núcleos de la resistencia malagueña, que se repartían entre dichos pueblos y Marbella.

La operación de ayer tuvo empaque de gran guerra. El general Queipo, cuyo natural ingenio brilla en sus planes tácticos, como en todas sus cosas, simuló un amago de desembarco en Málaga, y mientras se concentraban en aquella ciudad las fuerzas rojas, las suyas limpiaron de enemigos los alrededores de Estepona y se lanzaron sobre San Pedro de Alcántara con la menor resistencia posible y, consiguientemente, con mínimas bajas para las tropas nacionales. He ahí una muestra brillante de arte militar, en el que el susodicho general se viene mostrando tan experto desde su hábil adueñamiento de Sevilla.

Pocas novedades en el frente de Madrid. Parece haber terminado la contraofensiva marxista. Ahora es lógico esperar la nueva paliza que Queipo de Llano, en su charla de anteayer, pronosticaba a los marxistas por su envaletonamiento de los últimos días. La merecen también por sus engraidos infundios radiofónicos, que sobrepasan la raya. Anoche presumían de haber ocupado ciertas posiciones «inconquistables». Ilusiones.

Por lo pronto, nuestras fuerzas, en una salida por el sector de Majadahonda y Las Rozas, cogieron ayer al enemigo 50 muertos y gran cantidad de armamento. También hicieron un importante reconocimiento ofensivo en Algora, del sector de Soria, apoderándose de mucho material y de buen número de muertos del enemigo.

Parece que el Gobierno rojo, después de los intensos bombardeos de nuestra Aviación sobre Valencia, no se encuentra agusto tampoco en aquella capital y prepara su traslado a Cataluña. De la ceca a la meca. Y siempre huyendo de la quema. Porque la quema es sólo para los «melicianos».

tado con el valor necesario y eso—subraya—es una cobardía que debe ser castigada inexorablemente».

El tráfico de armas y de voluntarios

París, 15.—«L'Echo de París» dice: El tráfico de armas y de voluntarios sigue sin cesar en nuestras fronteras de Cataluña. Entre el 5 y el 8 de enero, por el Perthus, han atravesado la frontera 600 voluntarios, y por Cerbère, han pasado en trenes especiales más de 2.500, de los cuales la mayor parte eran franceses.

Procedentes de Holanda y de Bélgica, también han cruzado la frontera de Cerbère, el lunes pasado, importantes cargamentos de armas, los cuales atravesaron Francia bajo la inofensiva denominación de «conservas».

De Toulouse, deben salir, si no lo han hecho ya, dos aviones Farman, motor Lorraine y un avión inglés, todos ellos destinados a Barcelona. Una escuadrilla de seis aviones de caza procedentes de Belfort, ha hecho escala en Toulouse-Francaza, de donde ha continuado el vuelo, después de haber hecho provisión de combustible, hacia Bilbao.

La Generalidad de Cataluña ha pasado el pedido de 25 aparatos Dewotine, a 1.500.000 francos cada uno. Y para terminar, en Grangé, se están carrozando 200 camiones, que dentro de poco se dirigirán a Barcelona.»

Cuando nuestras fuerzas entraron en Pozuelo

(Información especial para EL ALCAZAR por FERNANDO ORS).—Los españoles que luchan en frente de nosotros ya se van acercando a la comprensión del engaño de que son víctimas. Voy a relatar un episodio sucedido el día que nuestras fuerzas entraron en Pozuelo, que habla elocuentemente del verdadero estado de ánimo de muchos hombres que, para desventura de ellos, aún no supieron arrancarse la bolsa de veneno que los traidores a España les colgaron junto al corazón.

En una de las casas que nuestros soldados asaltaron fueron hechos diez prisioneros. Conducidos ante el comandante Lastra, éste, que leyó en los ojos de aquellos desgraciados el terror que se les escapa sin que pudieran disimularlo, les dijo que parecía mentira que se presentasen en aquella forma, que delataba que creían la leyenda puesta en circulación por los que se valían de la injuria y la calumnia para presentar al Ejército de España como un conjunto de desalmados, cuando en nuestras filas no hay más que sacrificio, verdadera compasión a los caídos y un cariño muy grande por los que todavía no comprendieron que su deber había de imponerles en un día, que ya no está muy lejos, que se unieran a nosotros para la defensa contra un enemigo que nos odia en común. Para demostrarlos, les dijo, que España rechaza en sus apretadas filas a gente forzada que no la quiera o no la sienta, os voy a poner en libertad. Mandaré que os acompañen hasta nuestras avanzadas para que podáis llegar hasta las rojas sin que nada os suceda.

A cada uno os daré un fusil y municiones para que en cuanto estéis a doscientos metros de nuestras líneas, hagáis fuego contra nosotros si tenéis corazón para disparar contra vuestros únicos y verdaderos hermanos; pero antes de que marchéis, antes de que podáis decir a todos esos que tan próximos están de aquí, que es mentira que el Ejército español asesine o maltrate a sus prisioneros, recorreréis una a una nuestras posiciones, para que a la vez podáis decir con convicción y seguridad si nuestra defensa, la defensa de España, mejor dicho, la hacen españoles o extranjeros como los que vuestros directores han traído para que saqueen y destruyan nuestros pueblos y nos roben nuestros museos y desaparezcan las mejores muestras de nuestra capacidad civilizadora y espiritual. El comandante Lastra, seguido de los oficiales que asintieron a aquel afán de resucitar el alma que ya pugnaba en salir con lágrimas entre todos los que le oían, y particularmente a los prisioneros, acompañó a éstos a recorrer nuestros puestos, en los que comprobaron que no había nada más que españoles y que la independencia de nuestra nación no tenía otros defensores que nosotros.

Después les condujo a un grupo en el que soldados que días antes empuñaban las armas contra nuestra causa fraternizaban en compañía de los que nunca fueron sus enemigos, y con los que ahora, en bendita hermandad, perseguían con denuedo el inmediato y seguro éxito de nuestros anhelos. Vosotros, les dijo, con vuestros propios ojos, veís cómo procedemos y cuál es nuestra conducta. Ahora podéis marchar. Aquí está España; enfrente, con vosotros, los enemigos de ella. Id a decirlo. Cuando desengañados decidáis por propio impulso venir a nuestras filas, invocad mi nombre adonde lleguéis. Yo os prometo que, como en esta ocasión, nada ha de ocurrirnos. Fueron acompañados hasta los límites de nuestras avanzadas. Salían con bandera roja para que con sus mismos amigos no les confundiesen y fusilaran. Poco después se presentaban seis de ellos con unos heridos a los que habían recogido para que fuesen atendidos en nuestras ambulancias, y con los ojos llenos de lágrimas, con congojas de alegría en el corazón, que no les permitía hablar, se abrazaron a nuestros soldados y a los oficiales, y al comandante Lastra, que lloraba con más emoción que ellos, y todos juntos, al grito de viva España, se juramentaban para salvarla y hacerla tan grande y próspera y respetada como nunca lo pudiera soñar. Los otros cuatro milicianos comunistas les dijeron a los compañeros que se quedaron en nuestras filas que iban a volver seguidos de una compañía que no había abandonado a los rojos por el temor más que por otra cosa. Quizás, cuando quisieron hacerlo, no encontraron en sus posiciones a nuestras unidades, que habían avanzado. Pero se fueron diciendo que habían encontrado a España, a la España auténtica, a la España de ellos. ¿Para qué queremos más si es eso lo que buscamos?

Todos los heridos que no pudieron huir, o que sus compañeros no recogieron, pues hay que tener en cuenta que si en ello hay exposición los abandonan siempre a su suerte, han sido atendidos y curados por los nuestros con la mayor solicitud, y reconquistados por nuestro afecto declaran que en cuanto estén buenos pedirán que se les incorpore en las fuerzas de choque para redimir con su sangre el daño que inconscientes y engañados hicieron.

Cuando se atacó Pozuelo, los soldados entraron al asalto cantando. Uno, que al recibir la orden tocaba la guitarra, olvidando que era un magnífico instrumento, que además tenía su historia porque fué hallado en los parapetos enemigos, le arrojó lejos de sí, sin preocuparse de otra cosa que ser de los primeros en hacer ondear en las posiciones enemigas la bandera de España. Esa es la moral de nuestras fuerzas, me dice Lastra, orgulloso de mandarlas.